
本报举办《泰山财金》创刊座谈会
暨京沪高铁助力泰安金融创新研讨会

借京沪高铁开通之机，22 日，
本报召开了金融专刊创刊座谈会
暨京沪高铁助力泰安金融创新研
讨会，并顺势于 30 日推出《泰山财
金》专刊，力求创造泰城财经圈内
刊物新高度。

22 日下午，齐鲁晚报·今日泰山

金融专刊创刊座谈会暨“京沪高铁
助力泰安金融创新研讨会在丽景广
场酒店如期举行，泰城十余家金融
机构相关人士参与了此次高层论
坛。座谈会由齐鲁晚报资深财经记
者、《齐鲁财金》编辑室主任周爱宝
主持，各银行、保险、证券单位代表

争相做了相关发言，品牌效应和战
略合作成了众单位热议的话题。

众所周知，京沪高铁于 30 日
全线通行，这是泰安市的大事。高
铁开通将给泰安经济生活带来极
其巨大的变化，不管是城区还是农
村，不管是汽车业还是房地产，不

管是制造业还是金融业……正如
京沪高铁在交通中的地位一样，所
有行业都离不开金融业。创新，已
成为报业和金融业共同面临的话
题。

其实，各金融单位已经看到了
这千载难逢的机遇，如有的银行已

在京沪高铁沿线竖起了广告牌，动
起了高速融金的念头。为了更全
面、更有针对性和专业化地为泰安
市金融业繁荣及金融单位跨越式
发展服好务，齐鲁晚报·今日泰山
定于今日起创办《泰山财金》大型
金融专刊。 本报记者 李芳芳

金融行业作为服务业，其经营和宣传是
分不开的，特别是品牌形象的提升离不开媒
体的支持。所以，战略伙伴关系是双方的一
种良好合作状态。中国农业银行泰安分行和
齐鲁晚报·今日泰山前期已进行了多种形式
的合作，相信《泰山财金》创刊之后，我们的
合作将会更加深入。

根据近年来我们的宣传合作实践，谈点
具体建议：一是双方合作形式可以更加灵
活。比如除大部头专版宣传形式外，可以在
一些栏目中刊发小型的宣传稿件，既便于读
者阅读，也可以使我们有充足的时间，根据
读者关注的热点、焦点，撰写稿件或提供宣
传选题；二是进一步加深双方沟通交流。通
过我们之间的彼此了解，共同寻找和挖掘银
行客户信息需求与晚报专刊宣传重点的结
合点，一起把金融专刊办好，在良好的合作
中，实现金融单位和媒体之间的共赢。

良好的战略合作是双赢
中国农业银行泰安分行综合管理部副总经理 乔鹏

银行属于服务行业，给百姓提供各种金
融服务，一些产品和渠道都需要宣传让大家
来认知，仅靠自己的力量是不够的，有句话叫
做“借力才能用力”，因此银行需要借势才能
得到一定程度的发展，就像孟子说的“登高而
呼”，意思是说不是你的声音大，而是站的位
置比较高。因此，从这一点感悟到，银行的产
品和服务需要借好媒体这一最好的力。

建行一直很注重宣传，已经先期在京沪
高铁沿线设立了广告位，只要京沪高铁一开
通，市民们就可以看到我们的形象宣传，从这
里可以看出我们对宣传的认识。

齐鲁晚报·今日泰山《泰山财金》专刊一
定会打造一个很好的交流平台，我们金融单
位应该充分利用这一平台。另外，我认为把

《泰山财金》做到专业的同时，也应该提升稿
件的通俗性，让老百姓能够从浅显易懂的理
财故事里学到金融知识。

增强宣传的趣味性
中国建设银行泰安分行办公室主任 孙良

交通银行泰安分行和贵报一直有所
合作，也收到了很好的效果。现在，贵报
在恰当的时机推出了《泰山财金》这样一
个专刊，我认为是一个非常好的事情，首
先为金融单位提供了良好的宣传平台，
同时还促进了企业和媒体关系的加深。

听了报告后，我觉得银行在如何处
理跟客户和媒体的关系上，还是要经常
总结和交流，交流多了才能互相进步，这
样各方面才能有所提升。

我仔细看了看理事会的章程，感觉出了
媒体给予金融单位的权利确实很多，远远多
于义务，从这里可以看出媒体对于我们的关
注，所以一定要珍惜好机会，积极展示企业
的形象。

珍惜媒体给予的权利
交通银行泰安分行人力资源部主任 张延军

去年 11 月份，中信万通证券刚刚在长城
路落成泰安第一个营业部。

半年多的时间，很希望和媒体有深层
次的合作。作为新建营业部，在宣传上很有
需求，主要来源于三个方面：第一，让泰安
市民知道证券公司的到来，知道我们可以
提供更具特色化的服务；第二，营业部虽然
成立了，但我们还需要很多专业的人才来
充实队伍，招聘当然也是比较迫切的需求；
第三，证券公司属于专业性比较强的企业，
需要专业的媒体来做宣传。

作为新型营业部，有别于传统的券商，
推出了很多有特色的服务，但是大部分市
民却不知道，这就需要借用媒体的力量做
好宣传，实现合作共赢。

借好媒体先“招兵买马”
中信万通证券公司泰安营业部副总经理 马军
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